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曙光数据基础设施创新技术（北京）股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带法律责任。 

 

曙光数据基础设施创新技术（北京）股份有限公司（以下简称“公司”）于

2023 年 12 月 5 日接待了 17 家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2023 年 12 月 5 日 

调研形式：现场调研 

调研机构：首创证券、中金公司、中邮证券、浙商证券、山西证券、平安证

券、中邮基金、华商基金、新华基金、长盛基金、地泽投资、苏豪投资、成泉资

本、银杏资本、合众资产、中再资产、源乐晟（排名不分先后） 

上市公司接待人员：副总经理张鹏先生，董事会秘书、财务总监崔鹏洋先生 

 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1：公司对冷媒配方、相关产品的知识产权是否有保密措施？一个机

柜需要多少升冷媒？ 

回答：目前公司的冷媒都是自主研发，委托化工厂生产。公司指定多个研

发人员专门负责成分配方的开发工作，实行分段控制，分为基础材料研究和产

品适配研究，内部传递采用项目代号制，在采购环节，分别从不同供应商采购，

在公司可控环节完成产品调配。 

公司对技术成果进行分级管理，对核心技术公司积极采用商业秘密、专利、

软著等多重保护措施进行管理。同时建立健全公司保密制度，对员工进行保密

培训，与供应商签订保密协议，建立权限授权管理制度。 



    客户的应用场景、解决方案不同，无法衡量一个机柜需要多少公斤冷媒。

但根据我们自己内部基础研究的数据，每 1 升冷媒最多可解决 10KW 的散热。 

 

问题 2：国内芯片与国外芯片比，对数据中心厂商有什么影响？ 

回答：在芯片国产化替代持续加速的今天，公司持续看好国产芯片的发展

前景，上游芯片的国产化过程可能导致数据中心整体建设周期延长，导致公司

项目验收周期延长。 

 

问题 3：今年的客户需求和往年的比较有什么变化，对未来的展望？ 

回答：互联网、金融、电信运营商会是主要需求行业。前些年先进技术是

由政府引领，近几年互联网行业迎来爆发，金融、电信运营商也呈现出逐渐增

长的势态。 

一方面，当前“后摩尔定律”时代，半导体芯片功耗越来越高，芯片的运

行温度直接决定了系统稳定性，高功率芯片服务器的热设计和配套数据中心的

冷却系统面临巨大挑战，数据中心高速增长的背后是巨大能源消耗。另一方面，

伴随国家双碳战略逐步落地，对 PUE 提出了更严格的要求。多种因素推动下，

液冷数据中心正在成为行业的新趋势，进入到扩张阶段。公司的数据中心基础

设施产品，产品序列完备，可以面对不同客户的不同应用场景，包括 AI 服务器

和智算中心的数据中心基础设施产品方案。 

 

问题 4：数创和人工智能相关的数据中心产品是指 C7000 产品吗？冷板液

冷很多厂商涌入市场，从半年度的财务报表看，没体现出冷板的爆发增速，毛

利率也比较低？ 

回答：是指 C7000 产品。数据中心的建设周期很长，服务器的研发及适配

都需要时间，但是整体来看冷板产品的发展趋势向好，预测未来 3-5 年，冷板

产品会有大幅度增长。从往年数据来看，公司的主要收入确认基本集中在二季

度、四季度，四季度可能会占到全年 60%左右，具体以公告为准。而且公司使

用终验法，收入确认是季节性的，费用摊销是平均的。 

目前对冷板需求较大的是互联网行业，竞争非常激烈，冷板的毛利率下降



主要是由于市场竞争加剧。公司在液冷方面具有先发优势，公司年初开始积极

布局冷板液冷市场，切入互联网和运营商等细分市场，并取得一定进展。 

 

问题 5：公司的关联交易有下降趋势，但是区域变化较大？ 

回答：公司重视非关联方客户的拓展，在非关联方市场投入较大，市场开

拓相关的销售人员不断增加，并与行业内重点客户建立了业务合作关系。未来

年度公司的关联交易仍将继续存在，公司将采取多种措施，不断实现客户结构

多元化，以实现关联交易的进一步下降。至于区域变化，以往公司的业务中浸

没液冷产品的收入占比较高，区域分布变化较大，与数据中心的国家重大区域

发展战略相关，公司主营业务无明显地域特征。 

 

 

 

 

曙光数据基础设施创新技术（北京）股份有限公司  

董事会  
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